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п С  МАЯ в кабинете ректора ЛПИ в торжественной обстановке ■ 
происходило вручение дипломов докторов и кандидатов 

наук, аттестатов профессоров и доцентов большой группе наших 
ученых.

На это торжественное собрание пришли проректор ЛПИ по на
учной работе А. Н. Климов, секретарь парткома В. Г. Манчинский, 
председатель профкома В. Н. Холин.

Ректор института член-корреспондент АН СССР профессор В. С. 
Смирнов произнес вступительную речь. Он говорил о задачах уче
ных в развитии отечественной науки, о том, что дипломы и атте
статы — это не завершение работы, а еще только ее начало. Науч
ные исследования ректор связал с учебной работой, с педагогиче
ским мастерством, с задачами воспитания студентов.

Затем он по поручению министра высшего и среднего специаль
ного образования СССР товарища В. П. Елютина вручил дипломы 
доктора наук К. П. Селезневу, В. А. Троицкому, аттестат профессо
ра В Е. Скобелеву, аттестаты доцента Ю. С. Васильеву, В. В. Гурье
ву, Н. Н. Петрову, Ю. В. Ракитскому, Г. В. Симакову, А. В. Тана- 
наеву, дипломы кандидата наук: В. В. Башенко, А. И. Гузюкину, 
Ю. Б. Гук, Л. К. Кирилловой, Д. Г. Ратникову.

Присутствовавшие тепло аплодировали и поздравляли виновни
ков торжества.

НА СНИМКЕ: зачет по хо
лодной штамповке в гр. 
441/3. Сдает зачет иракский 
студент Аль Амир Тофик Аб- 
дала, принимает зачет доцент 
А. П. Атрошенко.

Фото инженера 
А. Войтеховича

О о  МАЯ с. г. в 17 часов одну 
из лекционных аудиторий 

главного здания заполнили сту
денты, преподаватели и сотруд
ники института. В этот день 
происходило довольно необыч
ное событие для технического 
вуза — вручение удостоверений 
об окончании двухгодичных кур
сов иностранных языков их пер
вым выпускникам.

Ректор института член-кор
респондент АН СССР профессор 
В. С. Смирнов тепло приветст
вовал собравшихся. Он произ
нес речь на английском языке, 
причем темой его выступления 
на этот раз были не вопросы из 
области металлургии или учеб
ного процесса, а значение ино
странного языка для каждого из 
нас. Он сказал, что все совет
ские специалисты должны стре
миться к активному владению 
каким-либо иностранным языком.

В этой связи вспоминаются 
слова М. И. Калинина: «Скоро 
настанет время, 
когда мерилом 
культурности ка
ждого человека „ 
будет знание им, по крайней ФРЭ, Л. П. Зайцева, доцент, 
мере, одного иностранного язы- аспирантка Э. М. Костенко, ин- 
ка>> . женеры 10. А Васильев, Л. К.

' И вот это время пришло. Ты- Бородулина, студенты В. вШер- 
сячи людей различных спе- стобитов (гр. 4936), 10. Карпов 
циальностей, занимаясь на раз- (гр. 5946), Перминов (гр. 534/2), 
личных курсах иностранных до Строков (гр. 644), В. Край- 
языков, совершенствуют свои ( ш / 2 )  д Шульман
разговорные навыки. ^  292),Т.Меклина (гр. 421/1),

На курсах иностранных язы- Б. Комиссарчик (гр. 421/2) и
ков при нашем вузе занимаются .̂ дого других,
студенты, преподаватели и со- '
трудникй института. Целью за- в  этом году получили удосто-
нятий является овладение навы- верения о о человек. Ь^дем на-
ками разговорной речи на ино- деяться, что ряды энтузиастов
странном языке на основные иностранного языка пополнятся 
бытовые темы, а также ознаком-

З а ч е й ь м  

и  д  ц  й г

Р  ОТ и подошел к концу вто- 
рой семестр. Все мы, быв

шие школьники, а сейчас сту
денты ГТФ, усиленно готовимся 
к экзаменам. Нужно сразу ска
зать, что нам, не привыкшим к 
работе, трудно было одновремен
но учиться вечером и работать 
днем. Времени на занятия оста
валось мало. А хотелось сходить 
в театр, покататься на лыжах. 
Да мало ли что нужно сделать, 
когда тебе только 19 лет?!

Что и говорить: были в нашей 
группе срывы в учении, вместо 
лекций бежали смотреть хоккей 
или футбол, но сейчас легкомыс
ленных не стало. Все как один 
серьезно готовились к зачетной 
неделе.

И вот' настали горячие дни. 
Каждый день нужно сдавать ка
кой-нибудь зачет. Хорошо, когда 
один. Ну а если сразу три? Есть
над чем подумать!
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новыми силами, а такие выпуски 
станут хорошей традицией для 
нашего института.

Н. САСС-ТИСОВСКАЯ, 
старший преподаватель ка
федры иностранных язы
ков, заведующая курсами

Наша группа подошла к сессии 
вполне подготовленной. Почти все 
допущены к сдаче зачетов. Боль
шинство успешно проделало все 
лабораторные работы по химии. 
Одним из первых зачет по этому 
предмету получил В. Беляев. У 
него хорошо обстоят дела и по 
физике. Володя успешно решил 
нужное количество задач на прак
тическом зачете и сейчас гото
вится к экзаменам.

А вот Б. Ерош первым из 
группы сдал упражнения по мате
матике. По черчению хорошие 
чертежи представили Г. Трусова, 
Д. Страхов, А. Иванников, 
Е. Трапезникова. Хорошо подго
товились к зачетам М. Федоров, 
II. Тузлукова, Р. Вайнерман, 
М. Охременко, В. Сизов. Староста 

Е. Андреева и комсорг А. Алы-
("'ЕССИЯ диктует свои пра- Постоянно здесь занимается и пов довольны подготовкой груп- 
^  ва. Она не признает за- Георгий Токарев (снимок вни- пы- 

конов весны и заставляет сту- зу). Он досрочно сдал два экза- А- ро"|АНОВ,
дента забывать о погоде. Сидит мена (по иностранному языку — студент гр. 114/4

Орган парткома, ректората, профкома и комитета ВЛКСМ 
Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина

июня 1964 г.Четверг, Выходит с 22 апреля 1926 года 
Цена 2 коп. 
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он, зарывшись в кучу книг, и 
лишь временами проверяет по 
часам, наступил ли полдень или 
пора уже позаботиться об ужи
не.

Читальные залы в эти дни 
никогда не бывают пусты. Чи
тальный зал фундаментальной 
библиотеки в настоящее время 
ремонтируется, и для него вы
делено другое помещение — ак
товый зал главного корпуса.

В нем есть свои постоянные 
посетители. Вот, например, Ва
лерий Фельдштейн. Он учится 
на четвертом курсе физико-ме
ханического факультета (гр. 455) 
и каждый год во время сессии 
приходит сюда готовиться к эк
заменам. В эту сессию он сдал 
пять зачетов и, досрочно, экза
мен по иностранному языку — 
на «отлично».

на «отлично» и методам экспе-

Н а к а н у н е

с е с с и и

ление с оригинальной художе
ственной и общественно-полити
ческой литературой.

При организации курсов мы 
встретились с рядом трудностей, 
например, при составлении рас
писания занятий. Естественно, 
недоработки отразились и на 
обучающихся. Однако тот, кто, 
действительно, серьезно отнесся 
к поставленной цели, показал 
хорошие результаты на экзаме
нах.

Все выступавшие участники 
встречи говорили только на ино
странном языке. Звучат при
ветственные речи преподавате
лей, выступают слушатели кур
сов. Не все пока идет гладко.
Нужно и дальше совершенство
вать свои знания, а для этого 
необходимо говорить на иност
ранном языке при всех удобных 
случаях и возможностях.

Хотелось бы поблагодарить 
тех преподавателей курсов, ко
торые проявили инициативу и 
большой энтузиазм в работе. Это 
А. С. Либерман, Н. Ф. Тимофее
ва, И. В. Шувал-Сергеева, В. 10.
Шпринцина, И. К. Архипов, Р. Я.
Экслер. Глубокие знания на эк
заменах показали слушатели
П. С. Фузик, заместитель декана ^̂ VVЬ̂ VVVVVVVVVVVVVVVVVVVVУVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVVV̂'

В общежитии -

зачетам.

Девушки 232/2 гр. за два часа до зачета.
------- —★

риментальной ядерной физики— 
на «хорошо»).

Когда мы проводили рейд,
Георгий готовился к зачету по 

сейчас идет упор- ; математической физике. Он нам 
-; рассказал, что группа 452, вко- 

ная подготовка к ;, Т0р0ц он учится, взяла соцобя
зательство до начала сессии до
срочно сдать один экзамен. Но 
все студенты этой группы бла
годаря настойчивости и упорст
ву сдали досрочно но два экза
мена.

Когда мы вошли в большой 
чертежный зал, ассистент Г. К.
Абдуевская принимала у перво
курсников предварительный за-

(Окончание на 4-й стр.)

Фото студента ]; 
В. Бутяева.
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К а к  в ы п о л н я ю т с я  р е ш е н и я  п а р т к о н ф е р е н ц и и
Т Т Р О Ш Л О  два месяца со дня 

последней отчетно-выбор
ной партийной конференции ин
ститута. В  ее реш ениях, в вы
ступлениях делегатов большое 
внимание уделялось дальнейшему 
улучшению идеологической рабо
ты. В  частности, конференция 
обязала партком нового состава, 
партбюро факультетов и отделов 
сосредоточить главное внимание 
на организации действенного кон
троля за идейным содержанием 
работы теоретических семинаров, 
круж ков , на улучшении методи
ческой помощи пропагандистам и 
идейно-воспитательной работе.

В  этих целях конференция 

предложила обеспечить привлече

ние всех преподавателей и руко

водящего состава к воспитатель

ной работе, в апреле закончить 

формирование агитколлективов, 

создать на всех факультетах 

группы общества «Знание» , шире 

использовать такие формы воспи
тательной работы, как  вечера во
просов и ответов, диспуты, кол
лективные обсуждения проблем 
литературы и искусства, устные 
журналы , встречи с учеными, пи
сателями, новаторами производ
ства, поднять роль студенческого 
клуба, расш ирить чтение лекций 
по международному и внутренне
му положению СССР, по актуаль
ным проблемам международных 
отношений.

Одним из серьезных недостат

ков в постановке пропаганды 
марксизма-ленинизма, к ак  отме
чалось на конференции, является 
слабое изучение и обобщение опы
та пропагандистской работы, ее 
действенности, а  порой и прямая 
ее бесконтрольность. Для у стра 
нения указанного недостатка 
предприняты первые шаги.

На днях состоялось расширен-

в общежитии механико-машино- 
строительного факультета. С со 
общением выступил _ секретарь 
партбюро тов. И . Г. Кручинин.

Отметив некоторое улучшение 
воспитательной работы, более ч а 
стые выступления перед студента
ми ученых института и, в част
ности, В . Г. Подпоркина, В . П. 
Семенова, И . Г. Мансырева и др.,

ститута и комсомольским активом. 
Все большее число студентов из 
социалистических и развиваю 
щ ихся стран принимает участие в 
научной работе, выступает с до
кладами на предприятиях города. 
Повысилась их  успеваемость.

В целях лучшей организации 
всей воспитательной работы с 
иностранными студентами, а  так-

На фронте идеологии
ное заседание методического сове
та парткабинета, на котором с 
содерягательными сообщениями о 
работе теоретических семинаров, 
действенности изучения марксист
ско-ленинской философии, кон
кретной экономики, международ
ных отношений выступили руко 
водитель методсовета доцент Г. Г. 
К ож ухарь, руководители семина
ров доцент И . М. Хмара, А. Я . 
Ш аптала, И . М. Кузминцев, зам. 
секретаря по идеологической ра
боте гидротехнического факуль
тета И. А. Шерешевский. В  ию
не намечено провести обмен 
опытом работы экономических 
семинаров.

Выполняя решение партийной 
конференции, партком усилил 
свое внимание к  вопросам  идей
но-воспитательной работы. В  ап
реле на расш иренном заседании 
парткома был заслуш ан вопрос о 
состоянии воспитательной работы

партком в качестве серьезного не
достатка указал , что работа в об
щ ежитиях ведется разобщ енно, 
нецелеустремленно, и рекомендо
вал партийным бюро факультетов 
в начале каждого семестра состав
лять семестровые скоординиро
ванные планы воспитательной р а 
боты, в которых предусматри
вать мероприятия, проводимые 
общественными организациями и 
кафедрами факультета, студсове- 
том, клубом, кафедрами общест
венных наук.

В  мае партком заслушал сооб
щение проректора института Е . С. 
Ольховского о работе с  иностран
ными студентами. Партком отме
тил некоторое улучшение воспи
тательной работы с иностранными 
учащ имися, большую работу, про
водимую с ними иностранным от
делом, кафедрами русского языка 
и общественных наук, интерна
циональным советом дружбы ин

же для усиления их интернацио
нального воспитания партком при
нял .решение создать постоянную 
комиссию по интернациональной 
работе в составе тт. Н . И . Поно
марева, Е . С. Ольховского, Ф . М. 
Лимонова, И . М. Семенова (коми
тет ВЛКСМ) и председателя совета 
дружбы тов. В. В . Чумичева.

Кафедрам общественных наук 
предложено разработать факульта
тивные циклы лекций по соци
ально-экономическим проблемам 
для студентов развивающ ихся 
стран , в воспитательной рабо
те ярче показывать достижения 
СССР в коммунистическом строи
тельстве, мирную политику СССР 
и стран социалистического лагеря, 
борьбу КПСС и братских комму
нистических и рабочих партий за 
единство международного рабо
чего и коммунистического движе
ния, ту огромную помощь, кото
рую  оказывает Советский Союз

молодым национальным государ
ствам, разоблачать колониалист
скую  политику СШ А и других им
периалистических держав.

Большую роль в улучшении 
агитационно-массовой и воспита
тельной работы, привлечении к 
ней широкого круга лиц из про
фессорско-преподавательского со 
става должны сыграть агиткол
лективы. Большинство партийных 
бюро факультетов и отделов вы
полнило постановление парткома 
и конференции о создании агит
коллективов. Н а ряде факультетов 
(энергомаш , физико-металлурги
ческий, инженерно-экономический 
и др.) агитколлективы приступи
ли к  работе. Но на некоторых ф а
культетах (радиоэлектроники, 
гидротехнический) состав агита
торов выделен главным образом 
из студентов.

Указание парткома о расш ире
нии агитколлективов за счет пре
подавательского состава, лаборан
тов и других лиц, могущих вести 
агитационно-массовую работу, 
выполняется медленно. В  ближай
шее время вопрос о работе вновь 
созданных агитколлективов будет 
предметом рассмотрения парт
кома.

Таковы некоторые итоги пер
вых двух месяцев работы партко
ма по выполнению решений парт
конференции в области идеологи
ческой работы.

Н. ПОНОМАРЕВ,
заместитель секретаря парткома
по идеологической работе

К о н т р о л ь  
д е й с т в у е т

канском  совещании, где будут 
присутствовать и  заинтересован
ные товарищи.

Большое внимание уделяется 
выполнению важнейших госбюд
жетных й хоздоговорных работ, 
проводимых институтом по реше- 

^  нию правительства. Особенно

Р О С Т О Я В Ш А Я С Я  в конце ня, группы содействия партгос- неблагополучно обстоят^ дела с 
марта с. г. отчетно-выбор- контролю приступят к проверке этим на ка([’ед5)е п? пЖррг.ппя 

ная конференция коммунистов этого распоряж ения. В- 1С™ * Р Ф
ЛПИ отметила ряд существен- Не менее важным является во- м . в . лостенко. 
ных недостатков в работе неко- п рос наведения порядка и созда- Группа содеиствия падтии - 
“ ры хотд елов  и факультетов на- ния нормальных условий в сту- государственному контролю наме- 
шего института денческих общежитиях института, тила конкретный план работы до
“ Г с Г в  парткома соста- Председатели грунн содействия к о н ц а  ш  ^  Н о вьшолиение 
вил конкретный план по реали- партгосконтролю товарищи Б . А . этого плана оудет зависеть, 
зации критических замечаний Харитонов, В . В . Пясецкий и нечно, от активного участия. ши- 
коммунистов высказанных на С. С. Ермаков совместно с акти- рокои общественности института 
партшшференцйй^ вом провели большую работу по в этой работе. Комсомольская ор-

Болыние задачи стоят перед проверке приказа ректора от ганизация уже выступила с хо 
институтской группой содействия 21 января  1963  года. Эта работа рошим начинанием, ее «Ьолсо- 
партийно-государственному конт- сейчас заканчивается также и по мольскии прожектор» начал по 
ролю. Необходимо было прежде другим факультетам. лезную раооту.
всего привлечь широкий актив Что ж е можно сказать по это- Т о т а р в д ^  
и создать группы содействия на му поводу? А лишь то, что у нас дни ок ,“ ь
всех Факультетах и в ведущих имеет место невыполнение при- оощества должен оказывать 
отделах Это работа после конфе- к аза  ректора по отдельным пара- всемерное содействие группам 
Генции в основном выполнена, графам. Товарищам Б . П. Бель- партийно - государственного кон- 
Однако на факультете радиоэле- тихину, Н . П. Прудникову руко- троля. 
ктроники (секретарь партбюро водству студгородка необходимо 
тов. И . В . Водоватов) группа со- принять меры к  безусловному вы- 
действия ПГК до сих пор не соз- полнению приказа, 
дана, а  следовательно, и никакой В ближайшее время результаты 
работы не проводится. проверки будут доложены на де-

Другим очень важным вопро
сом, на который обращ ала вни
мание группа содействия партий
но-государственному контролю, 
является использование основных 
производственных фондов в ин
ституте, т. е. станков, аппара
тов, установок, приборов. Мы за
нимались этим и выявили много 
существенных недостатков.

Как известно, пленум Ленин
градского промышленного обкома 
КПСС, а  вслед за  ним и пленум 
районного комитета партии обра
тили самое серьезное внимание на 
использование основных произ
водственных фондов. Нам, следо
вательно, предстоит большая р а 
бота по проверке распоряж ения 
ректора института члена-коррес- 
пондента АН СССР профессора 
В. С. Смирнова, которое он отдал 
еще 27 февраля с. г., обязав всех 
заведующих кафедрами, лаборато
риями и отделами наметить и 
реализовать мероприятия по и с
пользованию основных производ-

В. ХОРОШАЙЛОВ, 
зам. секретаря парткома, пред
седатель группы содействия 
партийно - государственному 
контролю при парткоме ЛПИ

Комсомольская
жизнь Сплоченные

Отчет бюро на комитете
1 С  М А Я  с. г. на расширенном заседании ко- неуспевающий, а 31 из них отчислен из инсти-

митета В Л К С М  был заслушан и обсужден тута,
доклад секретаря бюро ВЛ К С М  электромехани- Бю ро В Л К С М  не наладило контроля за иосе-
ческого факультета Н . Зарубина. Комитет щаемостью лекций. Нерегулярно выпускаются
В Л К С М  отметил, что на факультете активизи- «молнии», «боевые листки». Не систематически
ровала свою работу академическая комиссия, выходит факультетская стенная газета «Злектро-
Зимнюю сессию 302 студента сдали на «хорош о» механик». Содержание газеты «Рубильник» не

и «отлично». Четверо назначены на Ленинскую контролируется факультетским бюро. Не прово-
стипендию (В. Крылов, А. Огородников, А. Гри- дится систематическая учеба комсомольского ак-
горьев В. Микельсоо). тива, и прежде всего комсоргов групп. Постанов-

Г тиУ^ жд7 РкуЛ Г “ н Ф = Г ь|  и схо дя  из всего
вечер. Н а  институтском смотре-конкурсе ЭлМ Ф ^ К С М ^ н с т и т а д ^ н а ц а о о  у ^

занял 2-е место. г , ™ ™  ^  м л  „о ствующее постановление.
Серьезно занималось бюро ВЛ К С М  с*лМФ на- 2? мая на заседании комитета ВЛ К С М  инсти-

ведением порядка в общежитии. В корпусе про- д были заслушаны краткие сообщения членов

водятся интересные лекции, беседы. Средний балл комитета 0 проделанной работе. Н а заседании
у студечтов-электриков в зимнюю сессию был присутствовали секретари факультетских бюро

4,3. ВЛ К СМ , которые высказали свои замечания чле-

Однако в работе комсомольской организации нам комитета комсомола об их работе. Н а  засе-

имеются существенные недостатки. Все еще низ- дании был принят план подготовки к от1

цшши„ишш1и ка успеваемость студентов. П о итогам зимней выборной к0МС0М0ЛЬС\0ИкКу ^ ({,е^ о ^ И11а1™ ™ р р . ' 

ственных фондов. Н ачиная С ИЮ-Л сессии на факультете каждый пятый студент

М  Е Р Е З  несколько дней про- не работали. После занятий соби- 
' звенит последний звонок на рались все вместе, обычно в об- 

лекции и начнутся весенние экза- щежитии у Гали Козловой, пели 
мены. В эти горячие дни хочется хором , рассказывали каждый 
верить и надеяться, что к пред- о своем, делились сокровенными 
стоящей экзаменационной сес- мыслями.
сии группа 442 М М Ф  придет с В  каникулы ездили группой в 
такими же результатами, как и колхоз, дружба делала жизнь и 
в прошлую. работу легче и веселей. С  удо-

Четыре года назад студенту вольствием студенты вспоминают 
этой группы узнали друг друга, теперь поездки на сельскохозяист- 

Вместе работали на заводе в пер- венные работы, 
вый год обучения, вместе занима- С особой чуткостью и взима
лись. Люди были из различных нием отнеслись в группе к Нине 
городов, с разными взглядами и Сизой, когда у нее родился ребе- 
характерами. В начале с учебой нок. К ней ездили, отвозили к° н_ 
у многих не ладилось, трудно бы- спекты лекций, помогали в учебе, 
ло совмещать учебу и работу, С  болью и обидой ходили сту- 
трудно было распланировать свое денты, когда узнали, что среди 
время, тем более, что 99 про- них учится девушка которая во- 
центов группы —  это бывшие ровала деньги в общежитии, —  
школьники Нина М акарова. Нина решила

Однако все трудности были бросить занятия, уехала из об- 
преодолены и стала зарождаться щежития, сняла комнату. Н о  де- 
настоящая дружба между сту- вушки не хотели оставить «одно- 
дентами. Д руж ба эта не распа- кашницу» в беде, задались целью, 
лась, на втором курсе она стала помочь ей стать на правильный 
крепче Каждый чувствовал, что путь: они ездили к ней, уговари- 

группа —  это его родной дом, вали вернуться. Нина вернулась в 
что здесь его верные друзья. Ни- группу. Никто ни единым словом 
кто не ощущал грани между сту- не напомнил ей о прошлом, д аж е 
дентами, живущими в общежи- не было никакой натянутости в 

тии и теми, кто живет дома. обращении с нею.
Времени стало больше, посколь- Н о  велика ж е  была обида груп- 

ку на втором курсе ребята уже пы, когда она узнала через год,
у __________ .. что Нина подвела товарищей, не

оправдала доверия и снова приня
лась за прежнее. Тут уже приш
лось поступить сурово: группа 

обсудила поведение Макаровой и 
поставила вопрос об исключении 

ее из института.
Сейчас студенты этой группы 

на четвертом курсе, коллектив 
по-прежнему хороший и дружный. 
Успеваемость в группе стоит на 
высоте, задания, курсовые проек

ты сдаются в срок.
Каждому студенту, естествен

но, хочется получить стипендию, 
каждому она нужна, но в силу 
тех или иных причин получают ее 
не все. Студенты этой группы 
приняли интересное решение: онп 
складывают все получаемые сти
пендии и делят общую сумму на 
число человек в группе. В резуль
тате —  все студенты как бы 
имеют стипендию. Правильно ли 
это, судите сами. Хочется^ чтобы 
все группы в вузе были такими 

же дружными.
Накануне сессии пожелаем 

442-й группе дальнейших успехов, 
дальнейшей дружбы и сплоченно
сти и успешной сдачи экзаменов. 

Л . КАРЦ ЕВА , студентка
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Хор Л  ПИ хорош о знают и любят наши студенты. Он 

неоднократно выступал на городских конкурсах, всегда за
нимая одно из первых мест, много ра з  он выезжал с кон

цертными программами в другие города Советского Союза.
Сегодня мы публикуем материалы о жизни хора.

1_| ТО ТАКОЕ будни хора?  То 
ли это работа до седьмого 

пота, то ли веселое времяпрепро
вождение в кругу друзей? Ведь 
при слове «хори ст» у некоторых 
возникает весьма превратное 
представление о любителях х о 
рового пения. Поэтому хочется 
рассказать  о повседневной рабо 
те х ора , сделать обзор в проме
жутке между двумя отчетными 
концертами.

Прошлым летом мы были в 
южном лагере. Но не нуж но р а с 
сматривать наше пребывание там 
как  отдых, нежданно выпавший 
на долю обрадованных хористов. 
Нам каягдый день приходилось на
пряженно работать над звуком, 
дикцией, над каждой фразой ра з 
учиваемого произведения.

И только после интенсивной 
трехчасовой репетиции можно бы
ло окунуться в теплые воды Ч ер 
ного моря, если, правда, нас не 
успевали привлечь к  дополни
тельной работе на хоздворике или 
в соседнем совхозе. А прохладны
ми вечерами, когда волшебница-

Идет репетиция 

----- ★  ★ ----

ночь окутывала бархатной темно
той побережье, мы выступали. 
Выступали то на лагерной сце
не перед нашими политехни
ками, то в Ново-Михайловке, 
то на турбазе. Та>к проходили

Ю М О Р

наши светлые будни н а  фоне 
Черного моря.

Затем вернулись в Ленинград. 
Поездка в лагерь дала нам очень 
многое. Коллектив из 40  чело
век как  бы спрессовался, образо
вав прочное работоспособное яд
ро. Мы сумели подготовить про
грамму к  годовщине нашего хора , 
на основе материалов южного ла
геря был поставлен веселый ка
пустник.

В начале учебного года к  нам 
потянулись новички. Они прихо
дили по одному, по двое, боязли-

Будни 
х о р а

во озирались по сторонам . Все 
было для них ново, необычно. 
Больше приходили девушки. А 
мы так ждали пополнения в муж
ской хор ! В скоре  были организо
ваны две группы: по изучению 
теории музыки и нотной грамоты. 
Н а  одной из репетиций Лев Б ори 
сович Раковицкий познакомил нас 
с новой программой. В  нее вхо
дило несколько сложных произ
ведений (а  капелла), таких, как  
«Аве М ария» и другие.

Очень ответственным был день 
15 марта, когда мы давали кон
церт в Государственной академи
ческой капелле им. М. И . Глин
ки. Он как  бы подводил итог всей 
нашей работе со времени послед
него отчетного концерта в мае 
1 9 63  года.

Начало первого отделения кон
церта сложилось не очень удач
но. Чувствовалась некоторая ско
ванность и нервозность, особен
но у новичков, впервые поющих 
в одном из лучших в акустиче
ском отношении концертных за 
лов Европы . Мы исполнили хор 
из оратории «С ам сон» Генделя. 
Это мужественный гимн, восхва
ляющий силу и храбрость наро- 
да-победителя. Однако мужествен
ности-то и не чувствовалось в на-

( ^ А Ш А  Окуневич поет в н а
шем хоре полтора года, и 

за это время его ни в чем нель
зя  было упрекнуть. Он система
тически посещает репетиции. 
Под руководством опытного пе
дагога успешно занимается в 
классе вокала при хоре . Кроме 
того, он является концертмей
стером басовой партии.

Как-то Л . Б . Раковицкий 
спросил на репетиции, кто мо
жет написать партии разучивае
мых произведений (раньш е их 
писали от руки ). Ж елающих не 

нашлось. Никого не прельщала 
перспектива корпеть над разли-

шем исполнении, особенно у  муж
чин. Довольно туманно звучал у 
м ужского х ор а  и аккомпанемент 
в «У тре»  Бизе. Не удалась и 
имитация эха  в «Х оре  цыган» 
Вебера, слишком громко звучав
ш ая у  женского х ора . Но именно 
женский хор , мастерски исполнив 
«У тро»  Бизе, покорил публику, 
которая потребовала повторить^ 
это брызжущ ее лучами восходя-^ 
щего солнца произведение. Так^ 
наступил решающий перелом в^ 
настроении исполнителей и слу-в 
шателей.

Старинным студенческим гим-& 
ном началось второе отделение.^ 
Х орош о были приняты русские 
народные песни «Пойду ль я, 
выйду ль я »  и «Груш и ца», а  так
ж е «О сень» Речкунова. В  «Д раз
нящей кукуш ке» Шмидта публи
ка долго не могла обнаружить? 
рыжебородого исполнителя звон-* 
кого «ку-ку» Б ори са  Севастьяно-8 
ва. Это веселое произведение по-8 
шло н а  бис.

Отлично прозвучала «Серена-* 
да» Абта в исполнении Николаях 
Попова. Н а  «би с»  пошли и «Сол-8 
датские сны » Мурадели в обра-к 
ботке Раковицкого и итальянская? 
песня « В  путь».

Больш ую роль в успехе кон-Ь 
церта нашего х о р а  сыграл тон-( 
кий и умелый подход нашего ру-( 
ководителя Л. Б . Раковицкого к* 
подбору программы, которая  ока-^ 
залась намного лучше, чем в 
предшествующие годы. Сказалась 
также огромная работа всего кол-5 
лектива. Большое значение имели» 
выступления х ора  на студенче-!} 
ских вечерах в Актовом зале ин-^ 
статута, а таклсе коллективные" 
культпоходы на  концерты хора  
колледжа Оберлин и другие хо
ровые коллективы.

Впереди у н ас отчетный кон
церт. Подготовка к  нему идет 
полным ходом. Мы вновь надеем
ся  встретиться н а  нем с нашими 
давними почитателями, увидеть в 
зале наш их преподавателей и 
студентов. Надеемся, что слуша
тели получат большое удовольст
вие от нашего выступления.

Ю. МУШНИКОВ, студент

нованной бумагой. И  тогда в 
наступившей тишине прозвучал 
Сашин голос:

—  Лев Борисович , давайте 
их мне. Я  их светокопией раз
множу.

И через неделю принес пах
нущий аммиаком рулон.

Т В О И  Р О В Е С Н И К И

ТАКОВ
Н А Ш
САША

Однажды мне нуж но было 
узнать, к ак  Саш а учится. Я  от
правился в группу 491-6, в к о
торой он занимается. Попал в 
перерыв перед лекцией по кван
товой механике. Опраш иваю  у 
Б ори са  • Севастьянова, студента 
этой ж е группы, нашего хори 

ста, где найти старосту. Он мол
ча  кивнул бородой в сторону 
пишущего объявление студента, 
в котором я  с изумлением 
узнал ... Окуневича. О себе Саш а 
рассказы вать не стал, засму
щ ался, а потому пришлось о нем 
расспраш ивать комсорга Робер
та Денисова.

Комсорг рассказал , что С аш а—  
отличник, четверка в его зачет
ке —  редкий гость. Группа, в 
которой он является старостой,—  
лучшая на курсе . Окуневич —  
участник целинной стройки, к 
тому ж е он заядлый турист и 
хороший спортсмен, выполнил 
норму второго разряда по лег
кой атлетике. Хватает Саш е вре
мени и н а  научную  работу. Он 
член СНО.

Таков этот немногословный, 
немного застенчивый человек. 
Настойчивость, трудолюбие, во
ля, умение распланировать р а 
ционально свой рабочий день 
позволяют ему везде быть пер
вым. Пожелаем ему дальнейших 
успехов в учебе, занятиях пе
нием и в работе СНО.

М. СКРИПИЧНЫЙ

НА СНИМКЕ: Саша Онуневич (справа) и Юра Шишкин на заня
тиях в классе вокала при хоре.

+ - - - - - - - - - - - - — - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...
★ Хор студентов - политехни

ков организован в 1951 году и его 

художественным руководителем 

бессменно является Лев Борисо

вич Раковицкий.

Н а первой репетиции присут

ствовало всего 9 человек.

Наибольшее число участни

ков х ора  было в 1954— 1955 гг.— 

160 человек.

З а  время своего существова

ния хор разучил более 240 произ

ведений русских, советских и за 

рубежных композиторов.

Х ор  дал около 300 концер

тов в нашем институте, на заво

дах, в клубах и во дворцах куль

туры.

В течение многих лет хор 

политехников занимал 2-е место 

(после хора  Л Г У  имени А. А. 

Ж данова) среди лучших х оро 

вых коллективов г. Ленинграда.

Как песня родилась.

Рис. студента Ю . Мушникова

Наш хор  трижды выступал 

с концертами в Москве, два раза  

в Риге, один раз в Таллине.

В золотом фонде Союза 

С С Р  в Москве хранятся записи 

хора  студентов Л  П И.

З а  первую поездку в Москву 

в 1954 г. хор был отмечен поощ

рительной премией ЦК Сою за р а 

ботников просвещения.

Х ор  является лауреатом II  

и I I I  Ленинградского фестивалей 

молодежи и Всесоюзного смотра 

художественной самодеятельности.

★ Бывшие хористы тт. Ш апи

ро, Герасимова, Банковская и др. 

организовали на предприятиях, 

куда были посланы хоровые кол

лективы и руководят ими.

Средний балл ио успевае

мости у хористов в сессию 1963 г. 

составлял 4,2. Наивысший балл— 

4,65 был в 1956 г.

НЕ НАРОЧНО И НЕ ПРИДУМАНО

ВЕДЬ ПЕСНЯ ЛЮДЯМ ТАК НУЖНА, КАК ПТИЦАМ КРЫЛЬЯ ДЛЯ ПОЛЕТА!

О

Ж . Эфель

Он заметил хозяина 

и виляет хвостом.

После репетиции.

(ИЗ РЕПЛИК НА РЕПЕТИЦИИ)

—  Когда, в конце концов, тенора выучат свой закрытый рот? 
(Аккомпанемент «У т ро»  Бизе).

—  Вы к  этому си  подползаете снизу, а  надо сверху.

—  Когда басы  проглотят каш у, которая систематически напол
няет им рот перед пением?

—  П аузу  тоже надо пропевать!

—  Уберите звук, чтобы было темно и пьяно.

—  Каждый подъем связан  с  экономией воздуха.

—  Опять альты к  «солдатам» подъезжают («Баллада о сол
дате»).

—  Звук у вас уходит вниз, в сиденье стула, а  надо в голову.
—  Аккорд должен быть оформлен эмоциональной подкладкой.



4 П О Л И Т Е Х Н И К

Итоги фестивальных 
вечеров

 ̂ 28 МАРТА по 26 апреля 
 ̂ в институте проходили 

8  факультетские фестивальные 
^ вечепа. Проведение таких ве- 
^ черов-смотров художествен- 
 ̂ ной самодеятельности стало 
 ̂ хорошей традицией студентов 

& нашего института.
^ Каковы же итоги смотра?
^ В этом году на фестиваль- 
^ ных вечерах побывало около 5 
 ̂тысяч студентов. Участвовало в 

^ художественной самодеятельно
сти до 250 человек и около 80 
студентов принимали активное 
участие в организации вечеров 
в качестве художников, офор- 

8 мителей, авторов обозрений.
Л Итог хороший. Он свиде- 
§  тельствует о том, что в инсти- 
& туте есть база для создания и 
& развития массовой художе- 
^ ственной самодеятельности. 
& Одна из важных задач в буду- 
& щем состоит в том, чтобы пре

вратить факультетскую само
деятельность в постоянно дей
ствующие коллективы.

Впервые за последние годы 
появились такие формы сту
денческой самодеятельности 
как КВН (на ФМФ), обозрения 
(ФРЭ, ФМетФ). В этих коллек
тивах еще много недостатков, 
но уже имеется и хороший 
юмор, немало удачных находок, 
изобретательности. Эти формы 
студенческой самодеятельности 
обязательно надо развивать и 
совершенствовать.

Над подготовкой и проведе
нием фестивальных вечеров по
работали комсомольская и дру
гие общественные организации 
факультетов. Совершенно пра
вильно действовали в этом году 
партийные бюро ряда факуль
тетов, взяв под свой непосред
ственный контроль всю орга
низацию вечеров-смотров.

Проведение фестивальных 
вечеров выявило существенные 
недостатки в их организации,

Выступает эстрадный оркестр
факультета.

а также в уровне их художе
ственного исполнения. Один из 
них — явное увлечение жан
ром эстрады в ущерб всем 
остальным видам художествен
ной самодеятельности. Очень 
слабо был представлен класси
ческий репертуар, почти полно
стью отсутствовал жанр народ
ной музыки и танцев.

Вина в этих недостатках во 
многом лежит на студенческом 
клубе ЛПИ. Вместо того чтобы 
выступить в качестве методи
ческого руководителя студенче
ской самодеятельностью, ди
рекция клуба ограничилась 
пассивной ролью «снабженцев» 
инструментами и костюмами.

Подведя итоги смотра, жюри 
конкурса приняло решение за 
лучшую организацию фести
вальных вечеров присудить 
первое место энергомашино
строительному факультету, 
наградить факультет грамотой 
института и переходящим при-

энергомашиностроительного

зом. Три лучших организатора 
художественной самодеятельно
сти по представлению обще
ственных организаций факуль
тета награждены путевками в 
южный спортивный лагерь.

Второе место присуждено 
электромеханическому факуль
тету. Я

Лучшим исполнителем при- 8 
знан студент электромеханиче- Ь 
ского факультета В. М. Сучи- 8 
лин за исполнение фортепьян- § 
ных произведний Рахманинова.
Владимир Сучилин награжден 8 
грамотой института и путевкой 8 
в дом отдыха. Вторая премия 8 
присуждена эстрадному ор- N

” ”  —  I

Танец «Заклинатели змей» исполняют 
нов и Ю. Лысенко.

студенты А. Анто-

жжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжж!

Накануне
сессии

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

рошо». Лучше сдавала группа 
291. В ней из 14 сдававших 
лишь один получил удовлетво

рительную оценку, остальные 
«хорошо» и «отлично».

Домашнее задание по сопро
тивлению материалов принимал 
Б. С. Васьков. Студент Контри- 

, мавичус досрочно сдал четыре 
чет по начертательной геометрии задания Хорошо работали в се-
(смотри снимок внизу). местре 10. Сивко и В. Смирнов.

Сдавала группа 155-6. Из 28 ]$се ,зачеты они сдали вовремя, 
студентов здесь девять человек Хуже к своим обязанностям от-
до сих пор не смогли справить
ся с заданием.

—  Первокурсникам, конечно, 
'приходится • трудно, — расска
зала Галина Константиновна. — 
Программа большая, насыщен- 

.ная, а ее нужно, было пройти за 
короткий срок. Но если бы они 
готовились больше, старательно, 
го смогли бы сдавать лучше.

В этот день мы побывали и в

неслись А. Преображенский 
(гр. 211/1) и А. Ким (гр. 214). 
Первый сдал лишь одно задание, 
а из шести проверочных работ 
не написал ни одной. Второй все 
задания сдавал после установ
ленного срока.

Те, кто хорошо занимался в 
году и серьезно готовится к эк
заменам сейчас, как правило, ус
пешно их сдают. Преподавате-

других группах. Ассистент Н. Н. лями нам также была высказана
Скачков принимал экзамен но мысль, что «отличник к экзаме-
физике в гр. 293-6. Из 13 еда- ну готовится заранее, а троеч-
вавших в ней лишь трое полу- ник ждет сессии».
чили отличные оценки, шесть ? ; 0 /Т й тпягмн^Зипр?’
человек сдали на «удовлетвори- 342/3, Ф. ФЛЯГИН, участ

ники рейда

о т р я д !
УКОМПЛЕКТОВАН
ОТВЕЧА Я  на призыв ЦК 

ВЛКСМ  к молодежи об 
оказании помощи в быстром 
строительстве предприятий хими
ческой промышленности, отряд 
политехников в составе 250 энер
гетиков и 50 экономистов уезжает 
летом на строительство Новгород
ского химического комбината сро
ком с 6 июля по 5 августа. Для 
студентов открывается широкий 
фронт работ: нужно будет пост
роить очистные сооружения и бе
тонные дороги, жилые дома и во
допровод, канализацию и насос
ную станцию.

Ребятам предстоит овладеть в 
процессе работы специальностями 
каменщика, плотника, бетонщика, 
арматурщика, монтажника и т. д. 
Тем, кто имеет права шоферов- 
водителей, трактористов, бульдо
зеристов, будет предоставлена 
возможность работать непосред
ственно на машинах.

Недавно созданный штаб от
ряда уже укомплектовал отряд 
и занимается разбивкой людей по 
бригадам с учетом склонностей 
каждого студента. Планируется 
создать семь комплексных бригад 
численностью по 20—80 человек, 
в зависимости от специфики ра
бот.

Для обеспечения культурного 
отдыха студентов штаб готовит 
спортивный инвентарь. Переводит
ся ряд газет и журналов на ад
рес стройки. Штабом и партбюро 
факультета разработан план 
культурно - Массовых мероприя
тий. Представители штаба выез
жали в Новгород и договорились 
с управлением стройки о жилье 
и питании.

В период работы ребята будут 
иметь возможность познакомиться 
с достопримечательностями Нов
города — с его древними истори
ческими памятниками.

Штаб надеется, что члены отря
да приложат все силы, чтобы под
держать славные трудовые тради
ции политехников.

Н. ПЫ РЕГО В ,
секретарь бюро ВЛКСМ  ЭнМФ

тельного факультета (грамота 
института и путевки на два дня 
в г. Таллин). ^

Всего премиями награждено Ь 
свыше 30 студентов. Состоял- к 
ся заключительный вечер- 9 
смотр художественной самодея- к 
тельности института.

Л. БРОДСКИЙ,  ̂
председатель жюри конкур-  ̂
са, член парткома

ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЬ*

НОВАЯ
НУМЕРАЦИЯ

Аомов
Ш ЯН ВАРЯ  с. г. Ленгориспол- 

ком принял постановление, 
согласно которому Алексеевский 
проспект и Политехническая улица 
объединяются общим названием — 
Политехническая улица, — так 
как является единой магистралью. 
В соответствии с этим Выборг
ский райисполком присвоил но
вую нумерацию домам по Поли
технической улице. В приказе 
ректора института № 174 «О но
вой нумерации домов института 
по Политехнической улице» ука
зывается, что студенческий кор
пус № 9 нумеровать ныне как 
дом № 21, жилой 75-квартирный 
дом № 7 — дом № 23, физкуль
турный павильон — дом № 27, 
все здания, расположенные на 
площадке института,— дом №29.

Приказ ректора обязывает на
чальника хозяйственной части из
готовить новые номерные знаки на 
здания института, заведующего 
канцелярией института — зака
зать новые печати и угловые 
штампы по новым адресам. Все 
сотрудники и исполнители обязы
ваются на письмах института, кон
вертах, финансово - хозяйствен
ных документах указывать обрат
ный адрес института: Политехни
ческая, д. 29.

Директор студгородка и началь
ник хозяйственной части после по
лучения новых печатей и штам
пов обязываются произвести пере
писку граждан, проживающих в 
домах по Политехнической улице.

ИНТЕРЕСНЫЙ ДОСУГ
В корпусе 5-а систематически 

проводятся лекции, встречи с ар
тистами, поэтами и видными 
людьми нашего города. Это по
зволяет студентам интересно про
водить свободное от занятий вре
мя. Мы с удовольствием по вече
рам посещаем красный уголок об
щежития. В нем всегда можно 
найти занятие по душе, узнать 
много нового.

Недавно у нас в гостях был 
шахматист тов. Новотельнов. Он 
провел сеанс одновременной игры 
с несколькими нашими шахмати
стами, и хотя никому из ребят не 
удалось у него выиграть, все они 
остались довольны встречей. Дол
го затем говорили о турнирах 
мелсду гроссмейстерами, о ново
стях спортивной лшзни.

Не менее интересным был ве
чер, когда доцент тов. Слабиков 
поделился впечатлениями о своем 
пребывании в США. Ребята с ув
лечением слушали его рассказ, 
смотрели открытки, привезенные 
им, задавали много вопросов о 
жизни студентов Америки, об их 
интересах.

Студсовет стремится сделать 
все возможное, чтобы разнообра
зить досуг студентов. Организу
ются культпоходы в кино, теат
ры, музеи. Мы побывали на по
становках «Чудеса в гостиной», 
«Свадебное путешествие», про
слушали оперу «Травиата». Ча
сто наш красный уголок посеща
ют преподаватели факультета. 
Они беседуют с нами о наиболее 
интересных проблемах дня, о 
международном положении, о на
шей будущей специальности 
и т. д.

Об истории нашего института 
и факультета рассказал, напри
мер, Б. И. Карпенко.

В корпусе организован свой 
танцевальный кружок, которым 
руководит В. Емцов. Работает 
библиотека-передвижка художест

венной и учебной литературы. 
Ежемесячно выпускается стенга
зета «Спутник». Редактор 
А. Кондратюк делает многое, что
бы газета была интересной. И не 
напрасно: на первом этаже всегда 
собирается много народу, когда 
вывешивается новый номер. Газе
та смеется над лентяями, крити
кует нерадивых, никогда не про
ходит мимо важных и интересных 
событий.

Наиболее важные исторические 
даты, события всегда отмечаются 
в корпусе. Оформляются стенды, 
которые неизменно привлекают 
внимание студентов. Были выпу
щены стенды о жизни и деятель
ности В. И. Ленина, об истории 
комсомола, «...плюс химизация» 
и другие.

Большая работа была проведе
на культоргами факультета по 
подготовке фестивального вечера, 
который состоялся 12 апреля. 
Очень энергично, с огоньком де
вушки и ребята взялись за изго
товление гирлянд, художники с 
усердием готовили странички юмо
ра. Проводились репетиции само
деятельности, которой руководили 
наши студенты Валерий Малев и 
Валерий Бриллиантов. И если в 
концерте были кое-какие шерохо
ватости, то они объясняются тем, 
что все наши артисты впервые 
пробовали свои силы в исполни
тельском искусстве перед широ
кой аудиторией.

Так проходит жизнь наших 
студентов в корпусе 5-а. Надо 
прямо сказать: интересно прохо
дит!

Е. ТАРАСЬЕВА,
студентка гр. 473

Редактор И. А. Л Е Б ЕД ЕВ

М-42545 Заказ № 849
Типография им. Володарского 

Лениздата, Ленинград, 
Фонтанка, 57.


